

Mastery for Service

母校通信

2021
Autumn
148号

巻頭企画

カンガク カンカンガクガク
関学、侃々諤々
「学び」を語る



関西学院同窓会

社会人にこそ必要な 学びのアップデート

吉村 向井先生は多くの大学を経験されていますが、どれも入念に計画されて来られたのですか。

向井 特に計画していません。目の前のために何ができるのか、あくまでシンプルに行動しています。その原点は、やはり開学のスクールマスター（Mastery for Service）で、大学入学時から35年ずっと持ってきたし、これからも一生背負っています。今、目の前の開学生のために全ての使命があるわけで、僕も当たり前ですが学び続けています。大学にかかるための勉強で囲まってきた学生が、いずれは誰か何かのために自分をぶつけてもらいたいので、僕にはそのための新たな学びの機会を作る役目があります。

塚本 ハンズオン・ラーニングセンターは、新しくできたセクションですよね。向井 発足から5シーズンの新しいセンターですが、教養の幹をより太く強くしていく、いわば“学びのOS”を作り直すことに特化した科目を提供しています。世間では何かが起ると「想定外」とよく言いますが、あれは責任人とのつながりや場の力という点でいえばIBA2年目に西本凌先生にお願いして学生向け講演会を開催しました。日本唯一であり、開学だからこそ

やらなければならないものです。
塚本 開学が国内で唯一の提供プログラムの精神の下、物事に対して具体的な方策や戦略などの答えをすぐに求めるの課題があるのか、今の世の中がなぜこうなっているのかを徹底的に考えています。

向井 大学を出て社会に学ぶ。コア

精神の下、物事に対して具体的な方策や戦略などの答えをすぐに求めるの

ではなく、そもそもこの社会にどんな課題があるのか、今の世の中がなぜこうなっているのかを徹底的に考えています。

木村 それこそ大学の学びですね。社会人として働く中で、日頃ニュースは目にしていますが、物事の本質を捉え一緒に触れていき、人間の心の在り方を世の中に問い合わせることにも挑みます。

相島 挑戦しても希望通りの結果が出たけれど、一方で、一步踏み出

ます。そのために、書籍や文献を読み込み、学外での演習やフィールドワーク、合宿型の実習、プロジェクト型インター

ンシップなどを通して、例えば社会の

学びのための一歩に

コロナ禍の一人時間を
学びのための一歩に

断たれ疲れている方が、一步踏み出

すようにしています。

聖書に「すべての

うようにしていません。聖書に「すべての

方法やモチベーションの維持につ

いてアドバイスをお願いします。

吉村 コロナ禍でコミュニケーションがなかつた時は自分の能力を否定するで

なく、「今この状況ではなかつた」と思

うようにしていません。聖書に「すべての

方法やモチベーションの維持につ

いてアドバイスをお願いします。

相島 挑戦しても希望通りの結果が出

ます。うまくいかない場合は「時」が

まだ満ちていないと受け止め、来るべき

考え方をアップデートすることが大切

だなと感じました。社会人にとって、求

められているのではないかと思います。

木村 それこそ大学の学びですね。社

会人として働く中で、日頃ニュースは

目にしていますが、物事の本質を捉え

一緒に触れていき、人間の心の在り方

を世の中に問い合わせることにも挑みます。

そんな感じでしようか。

木村 それこそ大学の学びですね。社

会人として働く中で、日頃ニュースは

目にしていますが、物事の本質を捉え

</div